

Región

CAMPOO

El Híjar lucirá su mejor cara

La Confederación Hidrográfica y el Gobierno regional invertirán 5 millones de euros en el acondicionamiento ambiental y paisajístico del río

04.01.2010 - JOSÉ LUIS SARDINA MATAMOROSA.

El Ministerio de Medio Ambiente, a través de la Confederación Hidrográfica del Ebro, y el Gobierno regional, financian el proyecto de acondicionamiento ambiental y paisajístico del río Híjar y su unión con el Ebro, en Reinosa, con un presupuesto de 5 millones de euros. La finalidad de esta propuesta es mejorar el estado actual de este río de montaña, de tormentosas aguas, en tres ámbitos diferentes, cada uno en un municipio campurriano (Campoo de Suso, Campoo de Enmedio y Reinosa). Esta iniciativa pretende conseguir un triple objetivo: mejorar las características hidrológicas del río, que se han perdido por la presión industrial y ganadera; reforzar la presencia de vegetación en las márgenes y, finalmente, aumentar el valor paisajístico y sociocultural de la comarca, como elemento de comunicación y como generador de nuevos usos y experiencias.

Desde el punto de vista hidrográfico, el ámbito de actuación pertenece a la cuenca del río Ebro, pero las actuaciones previstas se centran en el río Híjar, aunque abarcan un pequeño tramo del Ebro, en la confluencia de ambos, ya en terrenos de Reinosa, capital de Campoo.

Ocho sectores

El tramo de actuación tiene una longitud de casi 5 kilómetros y una superficie de 467.000 metros cuadrados y se ha dividido en ocho sectores, dependiendo de las actuaciones propuestas.

Se pretende recuperar la zona de antiguos meandros, así como el cauce primitivo, resolviendo, al menos parcialmente, la problemática derivada de la seguridad frente a avenidas, con la retirada de la mota existente y el perfilado de la orilla, para lograr una pendiente suave entre el cauce existente y la antigua llanura de inundación. Otro de los objetivos es conseguir la recuperación de la vegetación de ribera existente con la revegetación de las áreas afectadas y plantación de árboles y arbustos para crear una pantalla visual respecto al camino rodado. Se plantarán fresnos, olmos, avellanos, espinos albar y cornejos. En origen, estos árboles tendrán un perímetro de tronco de unos 12 centímetros y una altura de un metro.

Camino peatonal

La actuación propone la construcción de un camino peatonal que atraviese todo el parque fluvial, con la instalación de pasarelas de madera tratada en varios puntos de interés. Además, se colocarán en estos cuatro kilómetros de cauce, muros de gaviones (contenedores de piedras retenidas con malla de alambre) para contener la tierra en varios puntos del recorrido.

El camino que recorre todo el parque fluvial empieza en el primer sector, con una zona de estancia sobre un terraplén a una cota de cuatro metros sobre el cauce del río. La estancia tendrá un pavimento de gravilla compactada y será dotado de arbolado. Este espacio funcionará como mirador con vistas del río aguas arriba y abajo. El camino tiene un ancho variable entre los 2,5 y 10 metros dejando zonas para la colocación de bancos o mesas en los tramos más anchos. Al final de este sector el camino cruza un cercado circular de piedra seca que recrea los antiguos muros y cerramientos de piedra que se encuentran a lo largo de la comarca de Campoo.



El río Híjar a su paso por el puente de acceso a vehículos y personas a la empresa Sidenor. :: J.L. SARDINA